
 
 
 

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 
Г. ТАГАНРОГ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

 
 

ГОРОДСКАЯ ДУМА ГОРОДА ТАГАНРОГА 
 
 

РЕШЕНИЕ 
 
 

21.12.2006            № 387 
 
 
Об утверждении  результатов  
публичных слушаний по проекту 
бюджета муниципального 
образования «Город Таганрог» на 2007 
год  

 
 
В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Федерации» (в ред. от 01.12.2006 №198-ФЗ), 
Решением Городской Думы от 29.09.2005 №117 «Об утверждении Положения «О порядке 
проведения публичных слушаний в городе Таганроге» (в ред. 27.04.2006  №236), Решением 
Городской Думы от 16.11.2006 №358 «О проекте бюджета муниципального образования «Город 
Таганрог» на 2007 год и вынесения его на публичные слушания», Городская Дума 

 
РЕШИЛА: 

1.Утвердить результаты публичных слушаний по проекту бюджета муниципального образования  
«Город Таганрог» на 2007 год (приложение). 

2.Настоящее Решение вступает в силу со дня его принятия и подлежит официальному 
опубликованию. 

3.Администрации города Таганрога (Федянин Н.Д.): 
3.1. Рассмотреть поступившие от жителей предложения, не связанные с проектом бюджета 

муниципального образования «Город Таганрог» на 2007 год, проработать возможность их 
решения и проинформировать граждан о принятых мерах; 

3.2.Обеспечить официальное опубликование настоящего Решения в газете «Таганрогская 
правда»; 

4.Контроль за исполнением настоящего Решения возложить на Мэра города Таганрога  
Федянина Н.Д. 

 
 
Председатель Городской Думы 
города Таганрога  Ю. Стефанов 
 
Рассылка: 
Администрация города  
ФУ г.Таганрога 
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Приложение 

к Решению Городской Думы 
 от  21.12.2006 №  387 

 
 

Результаты публичных слушаний 
 по проекту бюджета муниципального образования «Город Таганрога» на 2007 год  

 
Предложения и замечания внесены: 

№  
Предложения и замечания 

Решение, 
принятое по 
данному 

предложению 

 
Мотивированное обоснование принятого решения, ссылка на закон 

1) Палий Алексей Николаевич – партия пенсионеров «Справедливая Россия»:  
1 Наша партия просит обратить внимание на следующие аспекты: 

таганрогские пенсионеры получают 50 копеек компенсации 
оплаты за проезд в трамвае или в троллейбусе, тогда как в 
Ростове она составляет 50 % от стоимости проезда. Мы просим 
изыскать возможность установить 50% льготу на проезд для 
пенсионеров. 

принять В бюджете на 2007г. запланированы средства в сумме 4500,0 тыс. руб. на 
льготный проезд пенсионеров, не пользующихся льготами. 
Предложения Финансового управления г. Таганрога по порядку 
предоставления льготного проезда пенсионерам представлены Мэру г. 
Таганрога Федянину Н.Д. 

2 Второй вопрос, вызывающий беспокойство сегодня, выделение 12 
рублей на школьный завтрак и 24 рублей на двухразовое питание 
школьника. И в стране, и в городе достаточно доходов, зачастую 
не выявленных, чтобы обеспечить наших детей достойным 
питанием. Прошу обратить внимание на эту проблему и изыскать 
средства. 
 

принять В 2006г. стоимость дня питания школьников составляет 11 руб. в т.ч.: 5 
руб. за счет средств областного бюджета и 6 руб. за счет средств местного 
бюджета. Еженедельно организатор питания согласовывает примерное 
меню с работником образовательного учреждения, ответственным за 
питание школьников. 
Ориентировочное меню  включает в себя: 
МОУ СОШ №33 

-  картофельное пюре; 
-  говяжья котлета; 
-  салат со свежей капустой; 
-  сок. 

МОУ СОШ №22 
- котлета из куриной печени; 
- вермишель; 
- салат из тушеной капусты; 
- витаминизированный напиток. 

В 2007г. планируется обеспечить:  2-х разовым горячим питанием 241 
учащегося  МОУ СОШ №16 и ВСОШ-2; разовым горячим питанием 2096 
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малообеспеченных учащихся общеобразовательных школ; все учащиеся с 1 
по 4 класса обеспечиваются кисломолочными продуктами. 
Ассигнования на питание школьников в бюджете города на 2007 год 
увеличены на 670,0 тыс. руб. и составят 11 625,8 тыс. руб., рост к 2006 году 
составляет 64,4% ( 7488,7 тыс. руб.). 

3 Еще одна проблема – это увеличение стоимости жизни: 
проездной билет для пенсионеров - 200 рублей (стоимость 
выросла на 30 %), оплата за телефон – 220 рублей, 
компенсационные выплаты не индексируются. Возможно ли 
изыскать в городском бюджете резерв для компенсации роста 
расходов? 

принять В соответствии с действующим законодательством: 
К федеральным полномочиям отнесены вопросы социальной поддержки 
следующих категорий граждан: инвалидов  и участников войны; 
участников боевых действий; жителей блокадного Ленинграда; членов 
семей погибших (умерших) инвалидов, участников войны, ветеранов 
боевых действий; инвалидов  всех групп;  чернобыльцев и приравненных к 
ним категорий; доноров; бывших узников фашистских лагерей, Героев 
Советского Союза, России, Соцтруда, полных кавалеров орденов Славы.  
Перечисленным категориям граждан предусмотрена замена основной части  
натуральных льгот ежемесячными денежными выплатами, куда входит 
проезд в городском общественном транспорте.  

К полномочиям субъекта федерации  отнесены вопросы социальной 
поддержки: 

- ветеранов труда; 
- тружеников тыла; 
- жертв политических репрессий; 
- многодетных семей, детей сирот; 

- социального обслуживания отдельных категорий населения; 
-   выплаты государственных  пособий  гражданам, имеющим детей; 
- оказания государственной социальной помощи; 
 -предоставления адресных субсидии на оплату жилья и коммунальных 
услуг и другие меры.  
Расходы бюджета города на оказание адресной социальной помощи 
малообеспеченным гражданам составили 4060,5 тыс.рублей, в том числе: 
- материальная помощь малообеспеченным гражданам; 
- оказание единовременной  адресной социальной помощи к дню пожилого 
человека жителям города Таганрога, возраст которых достиг или 
превышает 90 лет; 
- материальная помощь оказывается по решению Союза «Чернобыль» 
наиболее нуждающимся семьям;  
- оплата питания малообеспеченных граждан, услуги бани, 
парикмахерской; 
- оказание дополнительной адресной социальной помощи жителям города 
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Таганрога в оплате стоимости проезда школьников из малообеспеченных 
семей в летние оздоровительные лагеря; 
- возмещение расходов предприятий от предоставления льгот Почетным 
гражданам города Таганрога; 
- материальная помощь гражданам принимающим активное участие в 
общественной жизни города. 

4 Вопрос к разработчикам проекта бюджета – 
просчитывался ли вариант списания долгов за квартплату 
малоимущему населению? Что будет с бюджетом в случае, если 
такое решение примут? 

не требует 
включения 

Платежи населения за  оплату коммунальных услуг не являются доходами 
бюджета города. 
 
Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для проработки вопроса. 

 
2) Радченко Николай Петрович – житель города: 
5 По разделу «Охрана окружающей среды» предусмотрено 

всего 620 тыс. руб., а на культуру – 63 млн. руб. Необходимо 
гораздо больше средств предусмотреть на мероприятия по охране 
окружающей среды. Предлагаю пересмотреть бюджет в этой 
части. 
  

не требует 
включения  

 

В соответствии с Решением Городской Думы от 27.04.2006  №229 «Об 
утверждении Целевой программы мероприятий  по оздоровлению 
окружающей среды города Таганрога на 2006 – 2008 г.г.» на охрану  
окружающей среды города направляются средства бюджета всех уровней, 
организаций. В целом на 2006 год на эти мероприятия предусмотрено 138,1 
млн. руб., в т.ч., за счет средств бюджета города  5577,6 т.р.(из них по 
разделу «Охрана окружающей среды» - 1000,0т.р., по разделу «Жилищно-
коммунальное хозяйство» - 4200,0 т.р., по разделу «Национальная 
экономика» - 377,6т.р.). В 2007 году аналогично на реализацию природных 
мероприятий будут направлены средства организаций и бюджета города  в 
сумме 166,0 млн. руб. (за счет средств бюджета города 5734,8 т.р. в т.ч.: по 
разделу «Охрана окружающей среды» - 620,0 т.р., по разделу «Жилищно-
коммунальное хозяйство» - 4614,8т.р., по разделу «Национальная 
экономика» - 500,0 т.р.)  

Расходы бюджета по разделу «Культура» на 2007 год 
предусмотрены в сумме 63,3 млн. руб. 

В настоящее время сеть муниципальных учреждений культуры г. 
Таганрога включает: 

- МУК «Централизованная библиотечная система»; 
- МУК «Театр им. А.П.Чехова»; 
- Муниципальные коллективы; 
- МУК «Центр культурно - досуговой деятельности»; 
- МУК «Городской дом культуры». 
- и образованные в 2006г. МУК «Приморье» (Приморский парк) 

и МУК «Молодежный центр» (реорганизован из Дома учителя). 
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Численность работающих по данным учреждениям составляет 894 
шт.единицы. 

Одной из основ финансирования вышеуказанных учреждений 
является заработная плата работников (64,4%), оплата коммунальных услуг 
(8,1%),материальные затраты (23,5%), также средства направляются на 
проведение общегородских праздничных мероприятий (4%). 

По разделу  «Охрана окружающей среды»: 
- 300,0 тыс. руб. на изучение радиационно – экологической обстановки г. 

Таганрога, обследование городских территорий, с целью установления 
степени их загрязненности и, в связи с этим, опасности для 
окружающей среды и человека, составления карты наличия участков 
радиационного заражения, выявления источников радиационного 
загрязнения. В 2006г., в соответствии с заключенным договором на 
выполнение работ по радиационно-экологическому мониторингу 
территории г. Таганрога в сумме 300,0 тыс. руб.,  до конца 2006г. будет 
обследована городская территория площадью, 10км2; 

- 60,0 тыс. руб. на выявление участков загрязнения почв и грунтов 
токсичными элементами и разработку стратегии природоохранных 
работ в этом направлении. В 2006г. в соответствии с договором  № 6 от 
24.03.2006 были выполнены работы на 58,0 тыс. руб. по выявлению 
участков загрязнения почв и грунтов г. Таганрога токсичными 
элементами;  

- 10,0 тыс. руб. на приобретение базы данных фоновых концентраций 
вредных примесей в атмосферном воздухе г. Таганрога для работы в 
программе «Эколог-город»; 

- 50,0 тыс. руб. на издание сборников «О состоянии окружающей среды 
города Таганрога», «Экоэрудит»; 

- 50,0 тыс. руб. на проведение мероприятий в рамках Дней Защиты от 
экологической опасности под девизом «Экология. Безопасность. 
Жизнь», проведение конференций, семинаров; 

- 100,0 тыс. руб. на содержание особо охраняемых природных 
территорий – 8 деревьев, памятников природы местного значения. 

- 50,0 тыс. руб. на издание наглядно- агитационных материалов по 
Красной Книге Ростовской области.  

      В рамках реализации мероприятий Целевой программы по 
оздоровлению окружающей среды города Таганрога (Решение Городской 
Думы от 27.04.2006 № 229) в 2007г. по разделу «ЖКХ» предусмотрено 
4614,8 тыс. руб., в том числе, на:  
- содержание зеленых насаждений – 3916,0 тыс. руб.; 
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- организацию отлова бродячих животных – 198,8 тыс. руб.; 
- инвентаризацию городских зеленых насаждений – 500,0 тыс. руб. 

6 Вторая проблема, о которой хочется сказать, - плохое 
состояние ливневого хозяйства в городе. Улицы, дворы и дома 
заливаются водой. А затраты на ливневки, к сожалению, не 
предусмотрены в городском бюджете. 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для включения в титульные 
списки работ по благоустройству на 2007 год. 
На настоящий момент в бюджете города Таганрога запланировано на 
содержание и ремонт ливневого хозяйства 9012219,0 рублей. 

7 По поводу состояния и благоустройства я уже говорил. 
Хотелось, чтобы у нас решили вопрос с макулатурой, потому что 
некуда сдавать газеты и журналы. Почему мы не стали принимать 
макулатуру? 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для проработки вопроса. 

8 В приложении №6 к Решению Городской Думы от 
15.12.05 №164  распределение расходов бюджета г. Таганрога на 
2006 год, по разделу «Охрана окружающей среды» 
запланированы средства в сумме 1,0 млн. рублей. Это сумма 
неиспользованных денег 2005 г., так это ? 

не требует 
включения 

В 2005 году на природоохранные мероприятия направлено 10,3  млн. руб. 
за счет всех источников, в 2006 году см. п.5. 

9 В приложении 3 «Нормативы отчислений неналоговых 
доходов в бюджете города Таганрога на 2007 год», по коду 1 16 
250000 01 0000 140 – денежные взыскния (штрафы) за нарушения 
законодательства – стоит ноль ? 

не требует 
включения 

Данный код доходных источников является обобщающим и норматив 
отчислений по нему в приложении 3  не указывается. В данном 
приложении указаны все подкоды с указанием норматива отчислений, 
относящиеся к данному коду. 

10 Код доходов 1 11 01040 04 0000 120 – дивиденды по 
акциям и доходы от прочих форм участия в капитале, 
находящихся в собственности городских округов. Что за округа ? 
Что за акции ? 

не требует 
включения 

Федеральным законом от 06.10.2003  №131-ФЗ «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в РФ» введено понятие – городской 
округ. 
Областным законом от 19.11.2004  № 190-ЗС муниципальное образование 
«Город Таганрог» с 1 января 2005 года наделено статусом городского 
округа.                          
 Муниципальное образование «Город Таганрог» является 
участником 14  хозяйственных обществ. 
Доля муниципального образования в лице Комитета по управлению 
имуществом в уставных капиталах составляет от 1 до 25 %. 
             По данным Комитета по управлению имуществом г.Таганрога- 
администратора этих платежей, в бюджете на 2007 год по коду 1 11 01040 
04 0000 120 «Дивиденды по акциям, и доходы от прочих форм участия в 
капитале, находящихся в собственности городских округов»,  
запланировано  поступление дивидендов от  ОАО «Центральный рынок» в 
сумме 46,5 тыс.руб. Доля муниципальной собственности г.Таганрога в 
ОАО «Центральный рынок» составляет 25 %. 
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            В соответствии с Федеральным законом от 26.12.1995 № 208-ФЗ 
«Об акционерных обществах» решения о выплате дивидендов 
принимаются общим собранием акционеров по рекомендации совета 
директоров. 

11 Код доходов 1 14 00000 00 0000 000 – доходы от продажи 
нематериальных активов,находящиеся в собственности городских 
округов. Что это? 

не требует 
включения 

По коду доходов  1 14 00000 00 0000 000 «Доходы от продажи 
нематериальных активов, находящихся в собственности городских 
округов» предусмотрено в бюджете на 2007 год поступление от реализации 
муниципального имущества, согласно прогнозному плану приватизации 
имущества на сумму 12,0 млн.рулей. 

12 В приложении 6 к Решению от 16.11.2006 №358 на охрану 
окружающей среды в 2007 году планируются расходы в сумме 
620,0 т.р. По ведомственной структуре расходов также 620,0 т.р. 
По разделу «Культура» запланированы расходы 63 250,9 т.р., по 
ведомственной структуре расходов по Отделу культуры 
запланировано 80 333,3 т.р. Как это понимать ? 

не требует 
включения 

Расходы по разделу «Культура. Кинематография и средства массовой 
информации» включают в себя расходы не только по главному 
распорядителю «Отдел культуры г. Таганрога», но и главных 
распорядителей - Администрация г. Таганрога,  Управление капитального 
строительства г. Таганрога, расходы которых в соответствии с бюджетной 
классификацией бюджетов РФ отражаются в данном разделе. 

13 В целях спасения залива от загрязнения, а также улиц 
города от затопления ливневыми водами необходимо образовать 
МУП «Ливнеканал» и освободить для  эффективности МУП 
«Благоустройство».  

не требует 
включения 

Направить письменное обращение Заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для проработки предложений. 

3)  Железняк Владимир Михайлович – житель города: 
14 Предлагаю обратить внимание на расходование 

бюджетных средств. Например, проводились работы в роще 
«Дубки» по очистке коллектора, ручья. Мусор, образовавшийся 
после очистки ручья и коллектора, не вывезли, а во время дождей 
его смыло обратно в ручей. Необходимо снова выделять средства 
на эти работы? Все это - следствие безответственности. 
Предлагаю за каждым видом работ закрепить ответственных, 
которые будут контролировать их выполнение,  качество. А 
принимать работы должна комиссия с участием общественности.  

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для принятия мер. 

15 Это же касается проблемы ремонта дорог: необходимо 
определить организацию со своей техникой, асфальтовым 
заводом и закрепить за ней все дороги в городе, тротуары, 
отмостки. И принимать работу с привлечением комиссии. Так же 
можно организовать и уборку городской территории, обратив 
внимание на эффективное использование бюджетных средств. 

К ремонту дорог предлагаю подходить комплексно, 
проводя одновременно и ремонт тротуаров. 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для проработки предложений. 
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4) Рыльский Николай Федорович – житель города: 
16 Можно ли рассмотреть возможность обеспечить 

бесплатными проездными билетами ветеранов, чей возраст свыше 
70 лет? 

Хочу отметить дороговизну бытовых услуг, 
невозможность пенсионерам посетить театр из-за высокой 
стоимости билетов. Обращаясь к руководителям, прошу обратить 
Ваше внимание на старшее поколение, изыскать средства в 
бюджете для оказания услуг, в частности, парикмахерской,  по 
доступным для нас ценам. 

принять В части проезда смотри обоснования в п.1. 
 
В части оказания адресной социальной  помощи малообеспеченным 
гражданам смотри обоснования в п.3. 

17 Мой дом № 9 по ул. Москатова построен 40 лет назад, 
сейчас подвал в аварийном состоянии, нельзя допускать, чтобы 
дома приходили в такое состояние, необходимо планировать 
капитальный ремонт жилья. 

не требует 
включения 

На капитальный ремонт многоквартирных домов в 2007 году планируется 
направить 63349,8 тыс. руб. за счет средств Фонда муниципального 
развития. В 2006 году  запланировано 25573,7 тыс. руб., в  т.ч. из местного 
бюджета 5573,7 тыс. руб., из областного бюджета 20 000 тыс. руб. 
Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для проверки изложенных 
фактов и включения в титульные списки работ 2007 год. 

18 Еще одна проблема – новая кадастровая стоимость 
земли. У меня гараж в ГСК -2, где очень высокая стоимость 
земли, я, как ветеран и инвалид, не в состоянии платить такие 
суммы. Из чего складывалась такая стоимость земли? 
 

не требует 
включения 

                Согласно  Решению Городской Думы от 29.09.2005 № 108 «О 
земельном налоге», пункт 7, предусмотрены льготы следующим 
категориям плательщиков (физическим лицам): 
- Героям Советского Союза, Героям Российской Федерации, Героям 
Социалистического Труда и полным кавалерам орденов Славы, Трудовой 
Славы и «За службу Родине в Вооруженных Силах СССР»; 
- Инвалидам, имеющим III степень ограничения способности к трудовой 
деятельности, а также лицам, которые имеют 1 и 2 группу инвалидности, 
установленную до 1 января 2004 года без вынесения заключения о степени 
ограничения способности к трудовой деятельности; 
- Инвалидам детства; 
- Участникам Великой Отечественной войны, а также гражданам, на 
которых законодательством распространены социальные гарантии и 
льготы участников Великой Отечественной войны; 
- Вдовам ( не вступившим в брак ) инвалидов и участников Великой 
Отечественной войны, ветеранам боевых действий,  за земельные участки, 
не используемые ими для ведения предпринимательской деятельности; 
 - Гражданам, подвергшимся воздействию радиации вследствие катастрофы 
на Чернобыльской АЭС и других радиационных аварий на атомных 
объектах гражданского или военного назначения, а также в результате 
испытаний, учений и иных работ, связанных с любыми видами ядерных 

 



 9
установок, включая ядерное оружие и космическую технику; 

 Кроме того, освобождаются на 50 % от уплаты земельного налога 
лица, относящиеся к малообеспеченной категории граждан, являющиеся 
получателями субсидий на оплату жилищно-коммунальных услуг или, 
не получающие субсидии, получатели детских пособий, за земельные 
участки, не используемые ими для ведения предпринимательской 
деятельности. 
Направить письменное обращение в адрес заместителя Главы 
Администрации по вопросам градостроительства и муниципальной 
собственности (Лакаев Ю.В.) для проверки изложенных фактов и 
проведения разъяснительной информации. 

5) Кузнецов Михаил Григорьевич – житель города: 
19 Главная проблема бюджета – это организация 

надлежащего контроля. Например, МУП «Управление 
«Водоканал» выделяются средства, пусть предприятие 
отчитается, что изменилось для потребителя в результате 
освоения этих средств. Почему «Водоканал» не может обеспечить 
город очищенной питьевой водой, пусть она стоить будет на 10 
коп. дороже? 

По статистике, 20 % электроэнергии разворовывается, то 
же и с водой. Снабжающие предприятия просто повышают 
тарифы, а не ищут причины потерь. Задача Финансового 
управления – профинансировать, а затем обязательно 
проконтролировать, как расходовались выделенные средства. И 
пусть организации отчитаются в СМИ, как расходуются 
бюджетные средства и какой эффект был от их освоения. 

не требует 
включения 

По данным МУП «Управление «Водоканал» осуществление 
инновационной программы «АСУ «Водоканал», финансируемой из средств 
городского бюджета, производиться в 2006 году на 15 повысительных 
насосных станциях муниципального жилищного фонда (из 98 имеющихся 
на балансе). 

С установкой средств автоматики появилась возможность 
контролировать с компьютера центральной диспетчерской предприятия, 
следующие параметры работы оборудования насосных станций: 
- давление воды на входе насосного агрегата; 
- давление воды на выходе насосного агрегата; 
- показания счетчика расхода электрической энергии; 
- возникновение пожара; 
- затопление; 
- проникновение посторонних лиц. 

Перечисленное повышает надежность работы повысительных 
насосных станций, оказания услуги водоснабжения присоединенных к ним 
жилых домов и объектов соцкультбыта. 
В перспективе при осуществлении дополнительных мероприятий 
автоматизация насосных станций может быть доведена до уровня, 
позволяющего перевести насосное оборудование на круглосуточный 
режим работы с одновременным исключением необходимости постоянного 
пребывания на них эксплуатационного персонала и соответствующим 
снижением расходов на услугу водоснабжения. 
Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для проработки данного 
предложения. 
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20 Поддерживаю предыдущего выступающего по 

организации ремонта дорог и, в частности, люков на дорогах, 
необходим комплексный подход.  То же и в вопросах ремонта 
домов – необходимо сразу предусматривать и ремонт фасадов, и 
при ремонте кровли сразу делать отмостки, водосливы, 
устанавливать антенны, после чего уже не возвращаться туда 
долгое время. 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для проработки данного 
предложения. 

 
6) Пономарев Александр Владимирович, председатель общественного объединения «Комитет народного контроля», помощник депутата Государственной 
Думы Бадалова Р. М.:  
21 Доходы бюджета от МУПов крайне низки и составляют всего 

1,5 миллиона рублей. Такой доход приносит одно успешное 
малое предприятие. Те, что имеются, берут с  населения  деньги,  
причем  стоимость  их  однодневного   «труда»   стоит  
горожанам месячной зарплаты. При этом прибыли у них не 
остается. Следует более внимательно подходить   к   подбору   и  
расстановке   там   управленческих   кадров,   контролировать 
расходную часть и рост заработной платы руководящих 
работников. Тем более, не закладывать в бюджет дотации, как 
это сделано по МУП «Альтернатива». 

не требует 
включения 

Прогноз поступлений по отчислениям от прибыли МУП на 2007 год 
произведен исходя из суммы прибыли, остающейся в распоряжении этих 
предприятий, после уплаты налогов и других платежей в бюджет. Общая 
сумма данной прибыли по прогнозу КУИ по г. Таганрогу в 2007 году 
оценивается в 58,9 млн. руб., соответственно, отчисления по нормативам, 
утвержденным Решением Городской Думы  от 24.06.2004 №741 «Об 
утверждении нормативов отчислений муниципальными предприятиями в 
городской бюджет части прибыли, остающейся в распоряжении 
предприятий после уплаты налогов и других обязательных платежей за 
пользование муниципальным имуществом», составляет 1 636,3 тыс. руб., 
что выше планируемой суммы на 2006 год на 136,3 тыс. руб. Из 23 
муниципальных предприятий  19 предприятий являются прибыльными 
(82,6%). 
Направить письменное обращение в адрес заместителя Главы 
Администрации по вопросам градостроительства и муниципальной 
собственности (Лакаев Ю.В.) для принятия мер. 

22 Городскому   руководству   нужно   что-то   делать   с   тем,   что  
крупнейшие налогоплательщики, такие как ООО «ТагA3» 
зарегистрированы вне территории Таганрога и   уплачивают  
часть   налогов   вне   города.   Необходимо   создать   условия  
для   их перерегистрации, либо регистрации сбытовых 
подразделений на территории города. 

не требует 
включения 

В соответствии с п. 19 НК РФ филиалы и иные обособленные 
подразделения российских организаций исполняют обязанности этих 
организаций по уплате налогов и сборов по месту нахождения этих 
филиалов и иных обособленных подразделений. 
ООО «ТагАЗ» производит перечисление налогов в бюджет города  в 
соответствии с нормативами, а именно: 
- налог на доходы физических лиц – 30%; 
- земельный налог – 100%; 
- аренда земли -50%. 
В соответствии с Областным законом «Об областном бюджете»: 
- налог на имущество предприятий – 100%; 
- транспортный налог – 100%. 
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23 Городской Думе следует учитывать при принятии решений 

бюджетную отдачу предприятий. Сейчас лоббируются 
интересы 000 «Южный город», которое на 400 единиц 
транспорта заплатило в бюджеты всех уровней 684000 рублей 
и «оттирается» ООО «Русский Транзит», давшее на 40 единиц 
транспорта более полутора миллионов. Складывается 
впечатление, что сэкономленные  бюджетные деньги идут на 
поддержание этой ситуации и в дальнейшем. 

не требует 
включения 

Направить данные предложения первому заместителю Главы 
Администрации по вопросам экономики (Прасолов В.А.) для проверки 
изложенных фактов. 

24 Городской Думе следует прекратить «бесплатную» раздачу 
городских земель под строительство коммерческих объектов. 
Все горожане прекрасно понимают, сколько стоит земля. Тем 
более, что ее кадастровая оценка уже проведена. Граждан 
возмущает, что Городской Думой созданы все условия для 
процветания в городе коррупции и взяточничества. В 
качестве примера приведено предоставление ООО «Авто» 
участка земли под биллиардную непосредственно возле ГорДК. 
Все понимают, что сделано это было отнюдь не бесплатно. 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение в адрес заместителя Главы 
Администрации по вопросам градостроительства и муниципальной 
собственности (Лакаев Ю.В.) для проверки изложенных фактов принятия 
мер. 

25 После перехода на исчисление земельного налога от 
кадастровой стоимости, выяснилось, что кадастровая 
стоимость посчитана с многочисленными ошибками.  В 
особенности, по участкам, где имеется несколько видов 
использования. КУИ отказывается готовить Решение Городской 
Думы о внесении изменений в Решение об установлении 
кадастровой стоимости, принятое ранее. То есть те, кто «попал», 
тот «попал» и назад пути нет. Это в корне не верно! За ошибки 
исполнителей не должны расплачиваться граждане! Это 
полностью противоречит налоговому кодексу, где понятие 
налоговой базы четко определено. Работу по исправлению 
ошибок нужно активизировать и принять Решение Думы до 
конца года! 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение в адрес заместителя Главы 
Администрации по вопросам градостроительства и муниципальной 
собственности (Лакаев Ю.В.) для принятия мер. 

26 Можно ли считать доходом выручку от продажи объектов 
собственности, в частности муниципальной недвижимости? Если 
бы, избавляясь от неэффективной собственности, город 
вкладывал эти деньги в эффективную, приносящую доход 
бюджету, собственность - это было бы понятно. Но городские 
власти просто проедают запасы, созданные не ими. А в то же 
самое время очень выгодным бизнесом в городе стала сдача 
магазинов в аренду. По всему городу строятся легко возводимые 

не требует 
включения 

На 07.12.2006 году реализовано имущество на 61,5 млн. руб., расходы по 
капитальным вложениям составят 399,9 млн. руб. 
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«торговые ряды» и их устроители получают очень хорошую и при 
этом никем не учтенную прибыль, которой хватает и на взятки за 
предоставленную «бесплатно» землю и на подкуп 
контролирующих и надзорных органов. Почему городские власти 
не желают наполнять бюджет никакими иными доходами, кроме 
налоговых, мне не понятно. 

27 Не менее интересная тема - субаренда муниципальной 
недвижимости. В городе уже сформировался слой «рантье», 
получивших в аренду муниципальные помещения, видимо, на 
пожизненной основе и пересдающих их в субаренду арендаторам 
помельче. При этом доходы, которые могли бы пополнять 
казну, идут в карман этих самых «рантье», по «счастливой 
случайности» имеющих фамилии, совпадающие с фамилиями 
некоторых руководителей. Необходимо провести сплошную 
ревизию арендных отношений, взыскать в бюджет 
неосновательное обогащение и перезаключить договоры с 
реальными арендаторами по рыночным ценам. Хватит кормить 
нахлебников! 

не требует 
включения 

В настоящее время подготовлен проект Решения Городской Думы «Об 
утверждении Положения  «Об аренде нежилых помещений зданий, 
строений находящихся в муниципальной  собственности», в котором 
повышены ставки на 17% в среднем, по высоко доходным местам на 27%. 
 
Направить письменное обращение в адрес Заместителя Главы 
Администрации по вопросам градостроительства и муниципальной 
собственности (Лакаев Ю.В.) для принятия мер. 

28 Когда уже наведут порядок в здравоохранении? Почему 
городские власти упорно не хотят принимать деньги за 
медицинские услуги в доход МУЗов, а предпочитают 
отдавать их на поживу всяческим страховым компаниям? У нас 
что -телевизор в Думе и Администрации никто не смотрит? 
Ждем приезда следственной бригады? Это что еще за новости - 
выдача в счет оплаты за мед.услуги страхового полиса, 
действительного несколько дней с последующим расторжением. 
Что он страхует? Где оседает прибыль и куда уплачиваются от 
нее налоги? Предлагаю обязать МУЗы принимать оплату за 
платные медицинские услуги в кассу учреждений, платить налоги 
от предпринимательской деятельности и направлять остающиеся 
средства на развитие муниципальной медицины. 

не требует 
включения 

В 2006 году доходы от оказания платных услуг МУЗ в объеме 39,6 млн. 
руб. направляются на расходы этих учреждений.  
 
Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
социальным вопросам (Липовенко Е.В.) для проработки вопроса. 

29  В последнее время наблюдается интересная зависимость - 
бюджетные деньги, полученные на различные цели из 
областного бюджета, осваиваются областными же 
предприятиями. То есть, налоги от их деятельности, которые 
могли бы оставаться в городе, уходят в другие места и не факт 
еще, что уплачиваются хотя бы там. 

не требует 
включения 

В соответствии  с Федеральным законом от 21.07.2005 №94-ФЗ 
муниципальные закупки осуществляются на конкурсной основе в сети 
«Интернет» в системе закупок продукции для государственных и 
муниципальных нужд Ростовской области  «РЕФЕРИ». 
 Отбор победителя производится электронной системой по признаку 
«наименьшая цена». 
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30 Непонятно, кто и как определяет стартовый уровень в 

торгах на право осуществления подрядов за счет бюджета. 
Например, кто установил цену за проект Зеленого театра в 
парке в размере свыше миллиона рублей. За эти деньги можно 
было бы сделать  проект  целого  ДК.   При  этом  тендер  снова  
выиграла  ростовская  фирма  и городской бюджет как с работ 
по проектированию, так и с работ по строительству не 
получит ничего. Куда идет разница, образующаяся между 
реальной стоимостью проекта и ценой, уплаченной за него 
бюджетом? 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение в адрес заместителя Главы 
Администрации по вопросам градостроительства и муниципальной 
собственности (Лакаев Ю.В.) для рассмотрения и подготовки ответа. 

31 Почему в бюджет города не закладывается расширение сети 
общественных туалетов, установка урн, восстановление газонов 
и фонтанов? Стыдно же за город перед гостями. Всё 
замусорено. В туалет негде сходить. Клумбы стоят голые, 
озеленители бегают за городскими властями с 
предложениями, а те отмахиваются от них, как от 
назойливых  мух.  Понятно,  что  эпохальные  стройки  типа 
Театра Чехова,  Каменной лестницы и Донского водовода в 
коммерческом плане властям интереснее, чем урны и газоны, 
которые легко посчитать, но облик города - немаловажная часть 
работы и ею не следует пренебрегать. 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для включения в титульные 
списки работ по благоустройству на 2007 год. 
 
 

32 Почему в бюджете не заложена статья по организации досуга 
ветеранов? Им не по карману сейчас билеты ни на концерты, ни 
на кинопросмотры. Их осталось не так уж много. Мы должны 
им быть благодарны за то, что они отстроили и защитили для 
нас страну.  В бюджете следует предусмотреть статью 
расходов на организацию досуга ветеранов.   В   распределение  
средств   по   этой   статье   должны   участвовать   Советы 
ветеранов. В этом плане примечателен опыт Португалии. Там 
для пенсионеров созданы специальные кафе, где они по 
клубному типу собираются по вечерам. Пожилым людям 
крайне необходимо общение, особенно со своими 
сверстниками. Даже в самой бедной стране  Европы 
муниципальные  власти  это  понимают и дотируют  из  
бюджета сеть подобных заведений по всей стране. Для нас, 
конечно, это ново, но подумать на эту тему стоит. 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
социальным вопросам (Липовенко Е.В.) для проработки вопроса. 
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33 В Таганроге есть памятник «Вечный огонь». Складывается 

впечатление, что он вечно не горит. Неужели нельзя найти на 
его функционирование денег в бюджете? Неужели наша 
память ничего уже не стоит? Позор властителям, забывшим о 
долге перед предыдущим поколением! Предлагаю этот вопрос 
решить и немедленно! 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
социальным вопросам (Липовенко Е.В.) для обязательного 
финансирования данных расходов в  2007 году. 

34 О платежах за негативное воздействие на окружающую 
среду. Почему в бюджете этого года платежи уменьшаются? 
Видимо, потому что «ТАГМЕТ» выводит из эксплуатации свой 
шламонакопитель? По этому объекту в Управлении архитектуры 
нами не было найдено ни одного правоустанавливающего 
объекта. Самострой. Теперь его «выводят из эксплуатации». 
Как? Поверх зловонной лужи, содержащей всю таблицу 
Менделеева, насыпают шлак,  оставляя  археологам  в  
будущем  возможность изучить «культурный слой», 
оставленный нами. Как это отразится на экологии? На 
рыбных запасах, которые уже практически полностью 
истощены? Городские власти спокойно взирают на весь этот 
беспредел. 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для проработки данного 
вопроса и проверки изложенных фактов. 
 

35 Хотелось бы остановиться на эффективности использования 
бюджетных средств. Вот, скажем Театр Чехова. Сделали ремонт, 
затратили немалые средства. Теперь выясняется, что нужно 
ломать перекрытия, потому что они старые и грозят обрушением. 
Будут ломать, строить и ремонтировать заново. Кто ответил 
за то, что на этапе проектирования не была проведена 
экспертиза состояния перекрытий и бюджет понес огромные 
затраты на выполнение двойной работы? Хоть выговор за это 
кому-нибудь сделали? 
Или МУП «Водоканал». Выкопал канаву по ул. Черняховского, 
закопал. Вспомнил, что трубу забыли положить. Снова откопал. 
Положил трубу. Закопал снова. Проложил линию по ул.Лазо, 
дорогу заасфальтировали, люки от старой линии в асфальт 
закатали. Переключили линию на вновь уложенную, старую 
линию отрезали. Выяснилось, что весь частный сектор остался 
без воды. Неделю долбили свежее уложенный асфальт - искали 

не требует 
включения 

Направить главным распорядителям – Управлению жилищно-
коммунального хозяйства и транспорта г. Таганрога и Управлению 
капитального строительство  г. Таганрога письма- обращения для проверки 
изложенных фактов и принятия мер. 
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люки и перерезали частный сектор. Это что - нормальная 
организация работы? Да это просто саботаж какой-то! На фоне 
астрономических расходов бюджетов всех уровней на программу 
водоснабжения просто страшно представить, сколько бюджетных 
денег просто так «профукают» такие вот руководители! 

36 Президент в своем послании пообещал 250000 за второго и 
последующего ребенка всем женщинам. Не надо быть 
выдающимся маркетологом, чтобы понять, что через два-три 
года ситуация с детскими дошкольными учреждениями, а через 
7-8 лет со школами будет крайне острой. За год введен всего один 
детский сад. Сколько закрыто и перепрофилировано за 
последние 15 лет все мы знаем. Чем ответит Городская Дума на 
этот вызов времени? Пособием в 70 или 100 рублей в месяц 
матери, не работающей из-за отсутствия детсада? Кто-нибудь у 
нас прогнозом развития ситуации занимается? Предлагаю уже 
сейчас заложить в бюджет расходы на строительство детских 
дошкольных учреждений и выкуп имеющихся у текущих 
собственников. 

не требует 
включения 

В 2006 году на строительство и ремонт, ПСД  ДДУ предусмотрено  12,7 
млн. руб.  
В 2007 году на разработку ПСД для строительство ДДУ – 150,0 т.р. При 
наличии дополнительных доходных источников, после изготовления ПСД, 
по итогам исполнения бюджета в 1-м полугодии 2007 года будут внесены 
дополнения  в этой части. 
 

37 Кто у нас отвечает за профессиональную переподготовку 
специалистов? Самая востребованная специальность у 
молодежи сейчас - менеджер по продажам сотовых телефонов. 
Нам нужно столько менеджеров? Скоро уже некому будет 
покупать эти сотовые телефоны, потому что старшее поколение 
выходит на пенсию, а новое не спешит к станку за такую 
мизерную зарплату. Современная молодежь хочет все и сразу. 
Система профессионального образования, существовавшая ранее, 
полностью разрушена. Если городские власти не уделят 
внимания этой проблеме и не профинансируют через бюджет 
необходимые мероприятия, в том числе, и пропагандисткой 
направленности, через несколько лет на предприятиях некому 
будет работать, а уровень квалификации оставшихся будет 
приводит к постоянным авариям техногенного характера. 

не требует 
включения 

Направить данные предложения первому заместителю Главы 
Администрации по вопросам экономики (Прасолов В.А.) и заместителю 
Главы Администрации по социальным вопросам (Липовенко Е.В.)  для 
принятия мер и подготовки предложений. 

38 Процесс получения пособия на детей необходимо 
дебюрократизировать. Пособие давать всем детям по факту 
обращения матери и предоставления свидетельства о рождении. 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
социальным вопросам (Липовенко Е.В.) для принятия мер. 

 



 16
За этими жалкими подачками не все и обратятся. Но те, кому эти 
деньги действительно нужны, не должны испытывать унижения, 
собирая по соседям подписи на справку о том, что они нигде не 
работают. Кто-нибудь пытался посчитать стоимость 
администрирования процесса выдачи всех необходимых справок? 
Может так статься, что бюджет еще и сэкономит, отказавшись от 
этих никому не нужных процедур. А уж люди точно спасибо 
скажут. 

39 Кому в голову пришло перечислять компенсации за 
услуги ЖКХ на счет? Почему их нельзя перечислять сразу 
организациям ЖКХ и не учитывать при изготовлении квитанций? 
Стояние в Сберкассах превращается в единственную форму 
досуга старшего поколения. Пожалейте стариков! За что им такая 
«забота» на старости лет? 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение первому заместителю Главы 
Администрации по вопросам экономики (Прасолов В.А.) и заместителю 
Главы Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для 
проработки предложений. 
 

40 В городе крайне плохо обстоит дело с коммунальной 
инфраструктурой. Сети изношены. Огромная их часть уже 
выработала заложенный производителем ресурс. Обрывы 
водоводов происходят постоянно. Не за горами и аварии на 
газопроводах, построенных чуть позже. Тех денег, что 
закладывает бюджет на замену сетей, крайне мало. Мы 
приближаемся к коллапсу и чрезвычайной ситуации. Мы не 
банановая республика - у нас зимой бывает холодно! 
Необходимо разработать перспективную программу по замене 
систем коммуникаций и включить в бюджет предстоящего года 
хотя бы расходы на мониторинг и подготовку проекта 
реконструкции. Нужно уже сейчас изыскивать дополнительные 
источники финансирования, поскольку город такие расходы не 
потянет. Необходимо предложить вышестоящим бюджетам 
пересмотреть пропорции отчислений от региональных и 
федеральных налогов на проведение этих мероприятий 

не требует 
включения 

В 2006 году направлено 40,0 млн. руб. на развитие инженерной 
инфраструктуры города (строительство подкачивающей насосной станции 
с двумя резервуарами в 6-м микрорайоне  западного жилого массива), в 
2007 году планируется направить 38,0 млн. руб. (с учетом ПСД). 
 
 

7) Ткаченко Юлия Григорьевна – преподаватель ТРТУ:  
41  В этом году студенты нашей кафедры принимали участие 

в разработке Программы развития туризма в нашем городе. Мы 
бы хотели знать: предусмотрены ли в бюджете 2007 года средства 
на развитие туризма? 

не требует 
включения 

В проекте программных мероприятий  2007 года Комплексной программы 
«Развитие туризма в г. Таганроге на 2007- 2008 г.г.» запланированы 
следующие мероприятия: 
- организация проведения Всемирного Дня туризма в г. Таганроге ; 
- участие в туристических выставках: г. Москва – «ИНТУРМАРКЕТ - 
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2007», г. Краснодар – «Курорты Юга России и прибыльное 
гостеприимство», г. Ростов-на-Дону – Международный туристический 
курортный фестиваль «Мир без границ»; 
- изготовление нового экспозиционного стенда г. Таганрога. 
-  участие в Международной научно-практической конференции «Туризм 
на Юге России: потенциал роста и проблемы конкурентоспособности»; 
Также в рамках данной программы финансирование мероприятий за счет 
средств организаций, осуществляющих свою деятельность в сфере туризма 
и гостинично-санаторного комплекса города. 

8) Сухомлинова Ольга Федоровна, инженер МУЗ городской поликлиники № 2: 
42 В докладе отмечено, что будут выделены средства в 2007 году на 

проведение противопожарных мероприятий в 
общеобразовательных учреждениях. Вопрос: будут ли выделены 
средства на проведение противопожарных мероприятий в 
учреждениях здравоохранения? 

не требует 
включения 

На установку противопожарной сигнализации в учреждения 
здравоохранения за период 2004-2006гг. направлено – 2925,4 тыс. рублей. 
В 2007г. планируется направить 3000,0 тыс. руб. 
Дополнительно к запланированным в бюджете средствам будут 
направлены доходы от оказания платных услуг ЛПУ. 
При перевыполнении доходной части  бюджета города в 2007 году, сумма 
средств  на противопожарные мероприятия в учреждениях 
здравоохранения будет увеличена при наличии ПСД на эти работы. 

9)Горбанев Павел, студент 3 курса ТРТУ:  
43 Выделяются средства на развитие горэлектротранспорта и 

на асфальтирование автодорог. Прошу обратить внимание на 
неосновные дороги, по которым можно проехать только на 
тракторе.  

не требует 
включения 

В 2007г. планируется направить на развитие горэлектротранспорта 40,4 
млн. руб.; на текущий, капитальный ремонт дорог и тротуаров -140613,7 
тыс. руб.,  в том числе: 
          - на строительство, капитальный ремонт тротуаров, благоустройство 
внутриквартальных проездов, дворовых территорий, подъездов к домам в 
жилой застройке за счет средств Фонда муниципального развития в 2007 г. 
(Министерство строительства, архитектуры и ЖКХ РО) планируется 
направить 33260,0 тыс. руб. 
 - на строительство, реконструкцию и капитальный ремонт 
внутригородских и внутрипоселковых дорог за счет средств Фонда 
муниципального развития (Министерство автомобильных дорог, 
транспорта и связи РО) в 2007г. планируется направить 68000,0 тыс. руб.  
-за счет статьи «благоустройство» в 2007 году из бюджета города 
планируется  осуществить работы по текущему ремонту и содержанию 
дорог  на сумму 39353,7 тыс. руб. 

10)Cергиенко Надежда Владимировна - преподаватель ТИУиЭ:  
45  Планируется ли открытие новых мест в детских 

дошкольных учреждениях?  
не требует 
включения 

В 2006 году открыто групп в детских садах на 305 мест, закуплено 
оборудование для новых групп на сумму 6681,9 тыс. руб. 
В соответствии с постановлением Мэра г. Таганрога от 24.10.2006  №448 
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планируется открытие в марте 2007 года одной группы на 20 мест в МДОУ 
№ 99 и одной группы на 20 мест в январе 2007 г. в МДОУ №73. 
После проведения капитального ремонта в октябре 2007 г. планируется 
открытие 6-ти групп на 115 мест в МДОУ №10. 
Кроме того, в течении года после оснащения планируется открытие групп 
для детей дошкольного возраста в МДОУ №№25, 41, 46, 52, 93, 95 на 140 
мест в МДОУ: №17 (3 группы), №67 (1 группа), №65 (1 группа), №25 (1 
группа), №52 (1 группа). 

46 Будет ли повышаться родительская плата в детских садах? не требует 
включения 

В 2007 году повышение родительской платы за содержание детей в 
дошкольных учреждениях города Таганрога не запланировано. 

11)Фрикина Ирина Борисовна, член молодежного Совета при Городской Думе, куратор группы по культуре, образованию и науке:  
47 В этом году у нашей молодежи произошло знаменательное 

событие - появилось свое помещение «Молодежный центр». 
Хотелось бы за это поблагодарить Мэра города, председателя 
Городской Думы и депутатов. Но при всем этом у нас есть 
существенная проблема. Все Вы знаете, в каком состоянии 
находится Дом учителя. Своими силами мы пытаемся участвовать 
в различных всероссийских и международных конкурсах, для 
того, чтобы привлечь средства, но их недостаточно. Поэтому 
вопрос: заложены ли какие-нибудь ассигнования на ремонт 
«Молодежного центра» в 2007 году, если нет, то возможно ли 
рассмотреть данное предложение? 
 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
социальным вопросам (Липовенко Е.В.) для обязательного включения 
расходов на ремонт МУК «Молодежный центр» при распределении 
средств бюджета города между учреждениями. 

12) Поливанова Татьяна Анатольевна, председатель партнерства садоводов г. Таганрога «Южный сад», член Аграрной партии России, директор 
садоводческого центра «Южный сад»:  
48  Ставился ли вопрос перед нашей Городской Думой по 

поводу финансирования и выделения средств бюджета по 
межеванию участков и поддержке наших дачников? Мы сами 
себя поддерживаем тем, что выращиваем на своих садовых 
участках.  

принять После публичных слушаний в проект бюджета внесены 2,0 млн. руб. на 
развитие инфраструктуры в садоводческих товариществах и  частном 
секторе. 

49 Почему в бюджете не выделены деньги на частный сектор. Это 
такие же налогоплательщики, как и жители многоэтажек. По 
дорогам частного сектора и садоводческих участков проехать 
невозможно. 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для включения титульных 
списков  на 2007 год. 

50 Сколько деревьев спилено по городу, стоят пеньки, амброзия 
растет выше человеческого роста. В бюджете города также 
практически не выделено денег на благоустройство и озеленение. 
Садоводы готовы сами заняться озеленением города, только 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для проработки вопроса. 
На благоустроительные мероприятия в 2007 г. планируется:  
направить 92687,6 тыс. руб. 
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помогите привезти сюда саженцы и покажите, куда их сажать. В 
этом году «ладшафтники» решили помочь садоводам и 
проводили выставки по саженцам, химикатам, а также 
консультации, но никто на эти цели денег не выделил. Мы 
выступили с благотворительной акцией посадки на Пушкинской 
набережной цветов. Результатом стал приход сотрудников МУ 
«Муниципальная инспекция» для того, чтобы оштрафовать нас за 
это мероприятие. Поливать цветы нечем, ни одной поливальной 
машины. Далее, мы взяли у ООО « Стройкомплекс «Бриг» в 
аренду теплицы, которые были в ужасном состоянии. Директор 
А. А. Лизогуб обещал нам привести в порядок и отремонтировать 
их. Когда у нас выросла рассада, нам ее высадить было некуда, 
потому что руководитель свое слово не сдержал. За наши деньги 
эта фирма восстановила теплицы, а нас потом выгнала. 

- текущий ремонт и содержание дорог  – 39 353,7 тыс. руб.; 
- содержание зеленых насаждений – 24485,1 тыс. руб.; 
- ремонт и содержание сетей уличного освещения  - 17782,2 тыс. руб.; 
- прочие расходы - 11066,6 тыс. руб. 

13) Корецкий Анатолий Семенович, председатель Союза садоводов «Сады-1»:  
51 Из доклада мы видим, что поступления в бюджет от КУИ у нас 

падают. Я считаю, что им надо увеличить план по доходам в 1,5 
раза. Тогда председатель КУИ Шулькин Л.М. и заместитель 
Главы Администрации Лакаев Ю.В. будут знать, как 
используется наша городская земля. На 2-м Артиллерийском и 2-
ой Котельной строят гаражи, и никто не платит никаких налогов и 
арендных плат.  

не требует 
включения 

Направить письменное обращение в адрес заместителя Главы 
Администрации по вопросам градостроительства и муниципальной 
собственности (Лакаев Ю.В.) для принятия мер и подготовки ответа гр. 
Корецкому А.С. 

52 Далее, необходимо найти в бюджете деньги на межевание 
земель садовых товариществ. А затем садоводы оформили бы 
участки, как свою собственность, следствием этого было бы 
поступление денег в бюджет от налога на собственность. Я не 
нашел в бюджете ни одной строки, которая поддерживала 
частный сектор в вопросе газификации, канализации и 
водопроводов. Я согласен, что частный сектор должен проводить 
воду в дом за свои средства. Но проведение ее по улице должно 
осуществляться согласно городскому плану.  

не требует 
включения 

Направить письменное обращение в адрес заместителя Главы 
Администрации по вопросам градостроительства и муниципальной 
собственности (Лакаев Ю.В.) для финансирования данных расходов в 2007 
году за счет средств бюджета города по разделу «Национальная 
экономика», предусмотрена инвентаризация земель. 
Так же см. п.48 

53 Недостаточно у нас в городе выполняется Постановление 
Губернатора №887, о возврате областью до 30% денег, 
вложенных в тот или иной объект.  

У нас не нашло отражения Постановление Губернатора № 
189 о поддержке садоводов, где говорится о том, что выделяются 
средства на газификацию, канализацию и т. д.  

не требует 
включения 

В 2006году  действует Постановление Администрации Ростовской области 
от 16.05.06 №186 «О финансовой поддержке садоводческих, 
огороднических и дачных некоммерческих объединений граждан в 
2006году», согласно которому в 2006 году предусмотрена финансовая 
поддержка за счет средств областного бюджета, которая предоставляется 
на компенсацию части затрат на строительство, ремонт и реконструкцию 
объектов инженерного обеспечения территорий садоводческих, 
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огороднических и дачных некоммерческих объединений граждан в размере 
30 процентов от суммы фактических затрат, при наличии ПСД, прошедшей 
государственную  экспертизу. 

По информации, размещенной на сайте  информационного агентства 
Ростовской области, садоводческим товариществам области (в т.ч. 
Таганрога), представившим документы в Министерство сельского 
хозяйства и продовольствия Ростовской области, будут компенсированы 
30% затрат на газификацию, водоснабжение, электрификацию и ремонт 
дорог. По устной информации Министерства сельского хозяйства и 
продовольствия Ростовской области в 2006 году данную поддержку 
получит садоводческое объединение «Котлостроитель» г. Таганрога на 
компенсацию 30% затрат по газификации. 

54 Хотелось бы обратить внимание на школьников. 12 
рублей школьникам на завтраки – это недостаточно. Нужно 
увеличить расходы на питание школьников. 

принять В части расходов на питание смотреть обоснования в п.2. 

55 Рассматривался ли при составлении бюджета вопрос о 
материальной поддержке садоводов и других объединений, 
которые занимаются озеленением города и снабжением? Я хочу, 
чтобы деньги на эти цели были заложены.  

принять Смотреть п. 48. 
На содержание зеленых насаждений  предусмотрено в 2007 году 24485,1 
т.р. 
Озеленением города будут заниматься организации, выбранные на 
конкурсной основе  в соответствии с Федеральным законом №94 «О 
размещении заказов на поставку товаров, выполнение работ, оказание 
услуг для государственных  и муниципальных нужд». 

56 И последнее, все работы, которые выполняются 
организациями, должны подписываться общественностью (форма 
2), Финансовое управление их к оплате не должно без подписей 
принимать. Почему принимают? 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для проверки изложенных 
фактов. 

14)Бондаренко Михаил Станиславович, предприниматель:  
57  У меня предложение. Всем известно, каково у нас 

состояние дорог и злополучных люков. Я считаю, что надо 
выделить денежные средства для проведения ревизии состояния 
люков, расположенных на дорогах, с последующим их 
«утоплением» или поднятием.  

Необходимо также комплексно подходить к ремонту 
дорог. Дороги ремонтируются, а бордюры остаются старыми. 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для принятия мер. 

15)Кузнецова Наталья Михайловна – студентка ТРТУ:  
58 Меня интересует проблема рощи «Дубки». Это большая 

территория, которую можно развивать, построив кафетерии или 
семейные центры, и получать от этого деньги. 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение в адрес заместителя Главы 
Администрации по вопросам градостроительства и муниципальной 
собственности (Лакаев Ю.В.) для проработки предложений. 
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Территория «Роща Дубки» является засаженной зелеными насаждениями и 
не входит в проект застройки. Строительство предполагается на 
сопрягаемой территории и представляет собой единый комплекс со 
множественностью функций (предприятия бытового обслуживания и 
культурного обслуживания населения). 

16)Чернова Елизавета Валерьевна - студентка ТИУиЭ: 
59  К 60-летию Победы мы проводили много акций в 

поддержку ветеранов. Что будет делаться в 2007 году по 
поддержке ветеранов и какие средства на эти мероприятия 
заложены в бюджет? 

не требует 
включения 

В части средств областного бюджета: по ФЗ «О ветеранах» (меры 
социальной поддержки по оплате жилищно-коммунальных услуг) – 30,0 
млн. руб.; по ОЗ «О социальной поддержке ветеранов труда» (меры 
социальной поддержки по оплате жилищно-коммунальных услуг, услуг 
транспорта, связи, зубопротезирования) – 189,8 млн. руб. 

Расходы за счет средств бюджета города в части оказания адресной 
социальной помощи Ветеранам Великой Отечественной войны на 2007 год 
запланированы в сумме  1618,2 тыс.рублей, в том числе: 
- оказание адресной социальной помощи в замене пришедших в негодность 
памятников на могилах участников ВОВ, умерших до 01.01.1993года – 60,0 
тыс.руб.; 
- оказание ветеранам ВОВ и малообеспеченным гражданам адресной 
социальной помощи в связи с проведением операции по замене 
искусственных хрусталиков – 52,0 тыс.руб.; 
- выплата единовременной адресной социальной помощи ко Дню Победы 
участникам ВОВ, принимавшим непосредственное участие в боевых 
действиях в период 1941-1945гг. и вдовам погибших участников ВОВ – 
682,9 тыс.руб.; 
- ремонт жилья участникам ВОВ и вдовам погибших участников ВОВ – 
500,0 тыс.руб.; 
- материальная помощь льготной категории граждан, принимающим 
активное участие в общественной жизни города – члены Городского 
Совета Ветеранов – 323,3 тыс.рублей. 

Кроме того, ежегодно утверждается План мероприятий по 
поддержке ветеранов Великой Отечественной войны г. Таганрога, который 
публикуется в СМИ. 

17)Железняк Светлана Васильевна, пенсионерка:  
60 В одном из номеров газеты «Таганрогская правда» была 

статья «Парад коммунальной техники». У меня предложение: 
видеть эту коммунальную технику на дорогах. В летнюю жару не 
работала ни одна машина, которая бы освежала улицы нашего 
города. МУП «Спецавтохозяйство» убирает мусор, выгребая его 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для проработки вопроса. 
В течении 2005- 2006 года в муниципальную собственность за счет средств 
городского бюджета, выделенных из областного Фонда муниципального 
развития, было приобретено 53 единицы коммунальной техники, в том 
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ковшом, а по краям мусор остается. Почему не принимают участие 
в уборке подъемники и погрузчики? В МУП «Зеленый мир» 
машин тоже нет. Организаций, занимающихся благоустройством 
5, а спросить не с кого. Морозова, 4, много лет нет крышки на 
колодце. Смирновский, 2 трамвайная остановка, за которой свалка 
мусора. В МУП «ТТУ» мне сказали, что они убирают только 
остановку. 

числе, автогрейдеры, экскаваторы, погрузчики, самосвалы, вакуумные 
машины, мусоровозы и 10 мини-тракторов. 
Данная техника передана в муниципальные предприятия сферы ЖКХ для 
использования в производстве работ, оказания услуг по жилищно-
коммунальному обслуживанию и содержанию муниципальных объектов 
благоустройства. 

61 Почему по городу не пустить машину, которая бы сказала: 
«Соблюдайте порядок! Берегите труд дворников!» 5 организаций 
разделили город между собой. Получается так: в одном месте 
убирают, а в другом нет. Что за методика у МУП «Зеленый мир»: 
спилить дерево и бросить. В таких местах образуются свалки 
мусора. Надо объединить все организации, занимающиеся 
благоустройством, и с них спрашивать. 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для проработки вопроса. 
 

18) Журавлев Андрей Александрович, программист ТРТУ:  
62  Старую Каменную лестницу привели в порядок. Хотелось 

бы обратить внимание на состояние новой Каменной лестницы, 
провести ее ремонт и уборку.  

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для включения в титульные 
списки работ в 2007 году. 

63 Вопрос: выделяются деньги на строительство дома по улице 
Чехова, 365, кому будут предоставляться квартиры в этом доме? 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение в адрес Заместителя Главы 
Администрации по вопросам градостроительства и муниципальной 
собственности (Лакаев Ю.В.) для подготовки ответа в части очередности 
распределения квартир. 
Всего в доме 140 квартир, на сегодняшний день уже распределено 32 
квартиры на обеспечение жильем детей-сирот. В 2006 году из средств ФМР 
предусмотрено 22700,0 тыс. руб. из средств бюджета города – 15000,0 тыс. 
руб., целевые средства на приобретение жилья детям-сиротам - 18585,6 
тыс. руб.  На 2007 год из средств ФМР запланировано 12000,0 тыс. руб., 
бюджет города – 15000,0 тыс. руб. 

19) Джуплина Юлия Викторовна - студентка ТРТУ: 
64  На публичных слушаниях по поводу исполнения бюджета 

2005 года мною было внесено предложение о внедрении 
автоматизированной системы учета потребления электроэнергии. 
Какие средства запланированы на эти мероприятия в 2007 году и 
можно ли эту систему использовать не только для электроэнергии, 
но и для учета газа, воды, теплоэнергии?  

не требует 
включения 

На 2007 год для установки системы учета потребления 
электроэнергии в шести общеобразовательных учреждениях запланировано 
687 т.р. 

Измерения расхода природного газа, тепловой энергии, воды 
возможно с помощью системы АСКУ ГУ после переработки программного 
обеспечения и установки на объект соответствующего расходомера. 

В адрес Управления образования направленно письмо с просьбой 
рассмотреть возможность экспериментального подключения счетчика 
расходования воды в подведомственном учреждении. 
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По результатам исполнения бюджета за 1 полугодие 2007 года и 

при наличии дополнительных доходных источников будут внесены 
изменения в бюджет для доработки программного обеспечения и 
экспериментального подключения к системе АСКУ ГУ счетчика расхода 
воды. 

65 Далее, мне бы хотелось коснуться нового Жилищного кодекса. 
Какие изменения в оплате жилья и придомовой территории будут 
в связи с вступлением его в силу? 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для проработки вопроса. 
Изменения в формировании тарифов на 2007 год обусловлены вступившим 
в силу  в 2006 году Постановлением Правительства РФ от 13.08.2006  №491 
«Об утверждении правил содержания общего имущества в 
многоквартирном доме и правил изменения размера платы за содержание и 
ремонт жилого помещения в случае оказания услуг и выполнения работ по 
управлению, содержанию и ремонту общего имущества в многоквартирном 
доме ненадлежащего качества и (или) с перерывами, превышающими 
установленную продолжительность». 
Утверждение размеров платы органами местного самоуправления будет 
осуществляется только для нанимателей жилых помещений по договорам 
социального найма и договорам найма жилых помещений 
государственного и муниципального жилищного фонда и размер платы за 
содержание и ремонт жилого помещения для собственников жилых 
помещений, которые не приняли решение о выборе способа управления 
многоквартирным домом. В остальных случаях собственники жилых 
помещений определяют размер платы за содержание и ремонт жилья 
самостоятельно на общем собрании. Данным Постановлением 
Правительства РФ определены основные виды работ (услуг), которые 
выполняются за счет платы за жилое помещение, порядок принятия 
решения о выполнении ремонтов, а также условия изменения платы за 
жилое помещение, в случае предоставления работ (услуг) ненадлежащего 
качества, либо с перерывами в их предоставлении. 

20) Вебер Екатерина Владимировна - студентка ТРТУ: 
66  Какие проекты существуют в Администрации нашего 

города по реконструкции и развитию Пушкинской набережной?  
не требует 
включения 

Направить письменное обращение в адрес Заместителя Главы 
Администрации по вопросам градостроительства и муниципальной 
собственности (Лакаев Ю.В.) для проработки возможных предложений. 
Согласно имеющейся градостроительной документации, предполагается 
благоустройство второй очереди Пушкинской набережной по ранее 
существенному проекту (первая очередь которого выполнена). Далее 
намечено продолжение строительства набережной – прогулочной части на 
протяжении берега (от яхт-клуба до лодочного кооператива «Шторм»), 
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расстояние около 3 км. На сегодняшний день, на прилегаемой территории 
предоставлены земельные участки инвесторам для строительства нежилых 
объектов, целевое назначение которых: гостиницы, рестораны, фитнес-
клубы, развлекательно-торговые центры, устройство молов и пирсом. То 
есть создается  инфраструктура для развития туризма в городе. 

67 Какие расходы несет бюджет нашего города по выплате 
заработной платы депутатам Городской Думы? 

не требует 
включения 

Работа Депутатов Городской Думы ведется на безвозмездной основе, за 
исключением председателя и заместителя председателя Городской Думы. 

21) Постнова Александра Евгеньевна - студентка ТРТУ:  
68 Прозвучала информация о том, что планируется 

повышение оплаты коммунальных услуг. Хотелось бы узнать 
конкретно, на что будут распределены дополнительные средства и 
повлечет ли это за собой качественное улучшение этих услуг?  

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для ответа. 
Повышение цен (тарифов) связано в основном с изменением составляющей 
себестоимости – рост стоимости ГСМ, материалов, энергоносителей. 
Однако в целях повышения качества обслуживания, привлечения более 
квалифицированных специалистов, тарифами также предусматриваются 
затраты на повышение заработной платы. В настоящее время на 2007 год 
предусмотрен размер ставки оплаты труда работников 1 размера  1490 руб. 
(в 2006 году – 1350 руб.). Основным фактором повышения качества 
обслуживания являются, безусловно, привлечение наиболее 
квалифицированных специалистов в отрасль жилищно-коммунального 
хозяйства. Поэтому, основными  направлениями повышения качества 
обслуживания является не повышение цен, а создание привлекательных 
условий для деятельности в этой сфере предприятий немуниципальной 
формы собственности, возможность регулирования цен (установление 
платы) самими жителями. 

69 Прозвучала также информация о внедрении новых 
технологий и новых устройств - контроллеров на входе и выходе. 
Насколько это будет эффективно, мы в дальнейшем увидим. Мне 
хотелось бы узнать, какие меры принимаются Администрацией 
города и конкретно УЖКХ и Т по сокращению потери тепла при 
передаче его от поставщика в конкретную квартиру?  

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для проработки вопроса. 

70 Далее, с 2007 года нас всех обяжут создавать товарищества 
собственников жилья. Хотелось бы узнать: обязательно ли это и 
нельзя ли передвинуть сроки, потому что работа по просвещению 
этого вопроса ведется не очень активно.  

Хочется обратить внимание на  то, что пенсионеры из-за 
низкого уровня жизни  вынуждены подрабатывать частным 
извозом, а также отметить очень плохое состояние городских 
дорог. 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для проработки вопроса. 
В связи с принятием Государственной Думой РФ в первом чтении 
законопроекта №338680-4 «О введении в действие Жилищного кодекса 
РФ», срок выбора способа управления многоквартирными домами 
перенесен законодателем на 1 (один) год – до 01.01.2008 г. В течении 
данного срока собственники помещений многоквартирных домов могут (на 
основании решения общего собрания) создавать ТСЖ либо выбирать 
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другой, предусмотренный Жилищным кодексом РФ, способ управления 
общим имуществом многоквартирного дома. 

 
22) Хоруженко Н.П. - житель города (д.5 по ул. Шмидта): 

71 Дом эксплуатируется с 1963 г., за это время территория двора 
пришла в негодность, наконец, МУП «Благоустройство» с 
большими погрешностями заасфальтировала ул. Шмидта и пер. 
Редутный, на перекрестке пер. Редутного и ул. Шмидта оказалась 
впадина во время дождя – стоит вода. Территория двора осталась 
не отремонтирована. Мы писали в Администрацию города и 
просим  сделать асфальтовое покрытие. Так, чтобы вода от 
дождей уходила в центральную ливневку на Добролюбовском 
переулке, а выполнение с уклоном к нашему дому и вся дождевая 
вода идет с ул. Шмидта и нашего двора. Во время дождей мы не 
могли выйти со двора и к нам тоже невозможно зайти. Сколько 
может терпеть дом, он ведь предаварийный, с момента 
строительства (есть заключение Ростова). 
МУП «Управление «Водоканал» на пер. Редутном не поднял два 
колодца, залили асфальтом, который уже отскакивает и дорога 
опять приходит в негодность. 
Мы общались в Администрацию города по вопросу демонтажа 
заброшенной теплотрассы, по газону вдоль нашего дома и убрать 
подземную пристройку бывшей насосной от бывшей котельной, 
так как она находится у нас под балконом и через нее идет вода 
от дожей и сверху и снизу опять же под  фундамент нашего дома. 
Так как перекрытие пришло в негодность и может рухнуть, но все 
осталось без изменения. 

не требует 
включения 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по 
вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) для проверки изложенных 
фактов и устранения затопления дома. 

 
Всего на публичных слушаниях выступил 21 житель города, дополнительно поступило предложений и замечаний от 2 жителей. 
В ходе публичных слушаний поступило 71 предложение, из них 64 – устных предложений и 7 – письменных (№ 8, 9, 10, 11, 12, 13, 71), из 
них по проекту Решения – 36 предложений, по иным вопросам – 35 предложений. 
Всего в таблице представлено 71 предложение, из них предлагается принять 7, не требуют включения в бюджет города – 64. 
 
 
Управляющая делами Городской Думы             Т.Бурмистрова 
города Таганрога 

 


